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好撒瑪利亞人

考問怎樣能承受永生
「好撒瑪利亞人」的比喻記載在

《聖經•路加福音》10章，當中包含了

這兩個故事：第一個是律法師問 ：「怎

樣才能承受永生？」第二個是「好撒瑪

利亞人」。

《聖經》說律法師的問題是想試探

耶穌，想知道衪是否懂得作答。耶穌反

問：「你是律法師，你認為應該如何做

呢？」他回答說：「你要盡心、盡性、

盡力、盡意愛主─你的神；又要愛鄰舍

如同自己。」耶穌說：「你回答的是，

你就這樣行。」律法師當下沒有回應，

明顯他是知而不行。

這比喻放在今天，世人不尋求承受

永生之道，只問如何可以上天堂，因為

今天面對最大的問題是，很多人認為別

人有罪而自己沒有問題，所以一定可以

上天堂。比喻中，耶穌問這個律法師，

其實也是問我們：「你有沒有真正盡

心、盡性、盡力、盡意愛主─你的神，

以及愛鄰舍如同自己？」你和我怎樣才

知道自己真正得到永生？就是當耶穌成

為我們的救主，並成為我們生命的主

時，我們的生命變得不再一樣。

律法沒明說乾脆不做
接著律法師轉過來問另一個問題：

「誰是我的鄰舍？」於是耶穌說出第二

個故事，耶穌要我們明白，重點並不

是誰是我們的鄰舍，而是「我們應該成

為誰的鄰舍」。「愛鄰舍如同愛自己」

的基本，就是應當學效耶穌基督的愛

和犧牲，不求自己的益處。耶穌在這

個比喻中談及的祭司和利未人（律法

師），見到那個人被賊人打至半死，卻

視若無睹走開了，可能他們認為律法書

並沒有明確指出，當你見到一個人被虐

打的時候，就要停下來照顧他，律法只

是說「愛鄰舍如同愛自己」，既然沒有

明說，他們就乾脆不做。不是所有事情

《聖經》都明文說清楚該做甚麼，但當

看到《聖經》的教導，知道神的心意

後，就應當去做；不會因為沒有說清楚

就不去做，亦不因民族的優越感，又

或是宗教上的分歧，就不理會對方的

需要。

當那撒馬利亞人來到的時候，他

本可以不理會那個被打至半死的人，因

為對方是敵對的猶太人，然而他沒有考

慮民族或信仰上的不同，就全心地照顧

他，這就是真正發自愛鄰舍的心。每一

個人都是神所愛，雖然大家都是罪人，

但在神面前都有尊嚴，每個人的生命都

有上帝的目的，只是當人未認識祂，活

在罪中的時候，就看不見祂。

當成為別人的好鄰舍
我們常常求的是自己的方便，害怕

要犧牲。這撒瑪利亞人花了很多精神和

時間，替他裹傷，把他放置在自己的牲

畜上，送他到旅店，照顧他，並且放下

金錢，吩咐店長照顧他，直到痊癒。我

們常會覺得要這樣愛有需要的人很是麻

煩，所以就不願意做，耶穌藉著這個比

喻告訴我們，應該愛鄰舍，就像主愛我

們一樣—就是不求自己的益處，不在

乎《聖經》有沒有明文規定，不再計較

大家是否同一民族或同一宗教，只要鄰

舍有需要，就去幫助他、愛他，並願意

付代價。

這個比喻要我們明白，不是問如

何上天堂，而是要知道怎樣才是真正與

神在一起—接受耶穌的福音，得著神

的接納；並向我們說明甚麼是愛鄰舍，

就是誰有需要時，我們就成為他的鄰舍

愛護他。你是否願意重新再思想，作

為信徒，作為合主心意的

人，應如何去討神喜悅，

作合主心意的人呢？成為

別人的好鄰舍，並去照顧

他吧！  B

      這次的謎面金句，來自《約翰福音》19:18：「他們就在那裡
釘他在十字架上，還有兩個人和他一同釘著，一邊一個，耶穌在中
間。」耶穌宣揚天國福音、救贖大能，因而觸怒了當權者同宗教領
袖，他們最後把耶穌捉拿了，並且以釘十字架的酷刑，將祂處死。
耶穌被釘十字架，其實是神的拯救計劃。耶穌犧牲，是為了代替人
的罪而死。祂在十字架上流出寶
血，人的罪污就得以洗淨；相信
耶穌的人，都可以得著新生命。
    耶穌被釘十字架時，還有兩
個強盜一起被釘，一邊一個。那
究竟「…釘他在十字架上，還有
兩個人和他一同釘著…」你會猜
是甚麼字呢？
   十字架是個「十」字；耶穌

下期金句謎面：人子...第三日復活
(出自《聖經•路加福音》24:7) 猜一字  謎底下月揭曉

金句猜字謎

是神成為「人子」，加上兩個人
同時被釘，那就一共是三個人。
「十」字加上中間一個「人」，
左右又各有一個「人」，就得出
「來」字了。
    我們也曾說過：「人子來，為
要尋找、拯救失喪的人。」耶穌
來，是要拯救世人；我們都需要
來到耶穌面前，接受救恩，藉著
祂流出的寶血，洗淨我們的罪，

得著新生。耶穌在十字架上犧牲了，但祂竟然勝過死亡，第三日復
活！《路加福音》24:7說：「人子必須被交在罪人手裡，釘在十字
架上，第三日復活。」而「人子…第三日復活」，正是下次的謎面。

創作/製作:李鴻韜
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馬穎章（沙畫藝術家）

的比喻

痳瘋得潔淨

耶穌伸出手來撫摸他
在《聖經•路加福音》5章12至15節記載：在一

座城裡面，有一個滿身長了大痲瘋的人。當時痲瘋

病被視為一種不潔淨的傳染病，沒有人願意接觸患

病者。

一日，耶穌來到城裡，這個長大痲瘋的人見

到耶穌，就俯伏在地上，求耶穌説：「主若肯，必能

叫我潔淨了。」耶穌伸出手來撫摸他説：「我肯，你

潔淨了吧！」這人身上的大痲瘋立刻就離開了他的

身體。

耶穌囑咐他去把身體給祭司察看，又要為得了

潔淨獻上禮物，並對眾人作見證。事後，耶穌的名

聲就越發傳揚出去。

身處被人歧視的處境
這一次我刻意沒有畫出耶穌的樣貌，只是伸出手

來，因為我想把這個痲瘋病人作為主角。其實，很多時

我們身體上的問題、心靈上的問題或處境上的問題，都

不是個人的事，而是關乎社區或周邊人的故事。

這個主角身處一個被人歧視的處境，由於痲瘋病

在當時是很嚴重的病，且有傳染的風險，在一般人眼中

都覺得十分討厭，避之則吉；所以望見這痲瘋病人時，

都不想走得太近，不敢接觸他。但為甚麼耶穌肯幫助他

呢？在14節耶穌説:「只要去把身體給祭司察看，又要為

你得了潔淨，照摩西所吩咐的，獻上禮物對眾人作證

據。」原來神看重的，是這個人可否進入會堂獻祭這

件事。 

神知道我們面對困難
耶穌希望每個人都能夠進入會堂，不過，如果身

上有這傳染病的話，是沒有人會讓他進入公眾地方的；

這個人肯定十分痛苦，不只周邊的人歧視他，甚至連他

也歧視自己，他覺得自己不像別人，連進入會堂的基本

權利也沒有，所以耶穌不單醫治他的身體，也醫治他的

心靈。

我相信神很體恤我們，所以當我們面對困難，千

萬不要先歧視自己，也許周邊的人未必能一下子明白你

的處境，但神知道；祂一定會醫治你的身

心靈，讓你可以進入會堂，跟大家一起敬

拜、分享和領受神的恩典。 B 請上號角
網站www.heraldmonthly.ca收看本文影
視版視頻。
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查詢詳情
號角 905-944-1777 

Email: toronto@cchc.org

Thornlea Auto Services Inc.  豐盛車行
60 Green Lane, Unit 9, Thornhill, Ontario
Tel: (905) 882-9905, WhatsApp : (647) 878-8340 
Email: thornleaauto@gmail.com

優點 ： 

★  豐盛車行以合理價即時購入你的車 (不論型號、里數、年份)。   

★  完成手續後，豐盛會把文件、已轉名的 ownership 和售款一并交予號角。

★  正式奉獻收據 (可作報稅之用 ) 將由號角於翌年初寄發給捐車者。

假如你有一輛準備棄用的舊車，不妨考慮將它捐贈出來，轉化成一筆
支持號角事工的奉獻。
步驟一：請直接與豐盛車行聯絡。

步驟二：簽署一份轉售汽車予豐盛車行的正式文件。

步驟三：售車款項（扣除必須開支後）由車主授權豐盛車行全數轉至號角月報。

手續清楚   交收簡易    安全妥當

捐舊車作奉獻  
   支持號角事工
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宗旨：於青少年人之間，擴展基督的國度，同時促進服從、虔誠、

           紀律及自愛等良好行為，以達成基督化的人格。

加拿大基督少年軍

基督少年軍事工的異象，得到牧者及信徒的認同及支持。多間教會正願意與我

們合作，在教會推動及發展基督少年軍事工。現呼籲：熱心參與青少年事工的

信徒，加入我們的義工行列，攜手服侍及祝福下一代。

如貴教會有興趣成立一隊基督少年軍分隊
 或有興趣參予導師行列（必須為基督徒）

請聯絡伍先生 / 電話：1-416-502-1258；

電郵：bb.canada.org@gmail.com；網址：www.cbhq.ca

雖然我出生在一個基督教的家庭，從小便知道很多相關的知識，但由於

沒有真正去經歷神，所以一直自覺活著沒意義，人生沒有方向……終於上帝

透過一本書，解開困擾我多時的心結。如今因為真心相信接受了祂，我的存

在變得有意義，時刻都享受著真正的自由。

心去接受祂，總覺得自己還不夠好，還不夠資格成為一個一輩子跟隨耶穌的

基督徒。

接受上帝   一本書成一道門
在我被深深困擾了半年之後，爸爸神學院裡的一位阿姨給了我一本

書—《遊子吟》，當時她跟我說我應該會喜歡這本書。作者里程（馮秉誠

牧師）畢業於北京大學生物系，後赴美並獲密西根州立大學博士學位。他以

前非常反對基督教，覺得宗教很局限，後來他來到主面前，才發現自己就算

有再多的學識，在上帝面前仍是非常渺小。

一開始看這本書我就很喜歡，他用了很多具體的科學例子，來講解這個

被神創造的神奇世界，他又用資料證明《聖經》的可靠性。縱使當時覺得這

本書極其有趣，可是心裡還是沒有實質的改變。

2023年12月13日晚上，出於好奇，我跳過了這本書的中間部分，直接翻

看最後的篇章。感謝上帝，竟是這個舉動讓我一下子確定了自己的心志。生

在基督教的家庭，加上觀看天地萬物，使我一直都確定上帝的存在；那麼，

我缺的就是一個確據，以及一顆謙卑、願意接受耶穌的心。讀到《遊子吟》

最後一部分，發現作者解答了我所有內心深處渴求的答案—不是揣測祂

的心意，而是我如何能真正放下自我，接受上帝。作者說，很多人就是停留

在科學﹑理性這一層面，卻沒有信心上的大飛躍。有兩句我很喜歡的經文，

正正印證了他所說的—當年耶穌對多馬說：「你因看見了我才信; 那沒有

看見就信的有福了。」（約翰福音20章29節），以及「信就是所望之事的實

底，是未見之事的確據。」（希伯來書11章1節）。信心的可貴乃在於「未

見以先」就相信，這也讓我覺得很多時候，不是因為我們還未得到足夠的證

據去相信上帝，而是因為我們並不想相信。其實上帝已經給了我們足夠的確

據，只是我們不願意謙卑下來，接受祂做我們的救主。

全然交託    我已經得著永生
《遊子吟》中有一個絕妙的比喻，他說我們

總覺得自己沒有做好準備成為基督徒，就像我們認

為在請別人入屋之前，一定要先打掃乾淨，事實卻

是，耶穌只想我們把心門打開，打開就行，祂會清

潔我們的心房。這句話一下子點醒了我，我不需要

變得足夠好耶穌才會接受我，我只需要打開心門，

接受祂，祂就會救我。

向主全然交託之後，一下子如釋重負。噢，

現在我是何等自由—之前覺得自己活著沒意義，

還不如不存在來得舒服；覺得人生沒有方向，也很

害怕不知道未來會有甚麼不好的事情臨在我身上。

突然一瞬間，我甚麼都不怕了，因為知道耶穌現在

住在我心裡，也因為祂赦罪之恩，讓我再次活過來

了。我願意跟隨祂的腳步，遵守祂的話，做討祂喜

悅的事，我不再擔心未來會遇到甚麼困難，因為我的生命裡有上帝，祂會幫

助我勝過一切苦難。祂成了我存在的意義，我終於體會到真正的自由—不

再憂慮，不再愁苦，不再被罪束縛，因為我在耶穌裡已得著永生！ B  請
上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

教會長大   原來並不認識神
我是家中第四代基督徒，還在襁褓中便被帶到教會裡，一直都被

基督信仰包圍著。教會就像我的第二個家，裡面全是我們的親戚朋友，

每週日去教會就像一日三餐般平常，每次都很期待跟主日學的朋友一起

玩﹐每晚睡前跟爸爸禱告，也是一個固定動作，天天如此。我的生活看

似多麼充滿神，事實卻是，我生命裡神的影子少得可憐。

在過去一年裡，由於課業繁忙和網球賽季的原因，我越來越忽略上

帝才是我生命的主宰，每天忙忙碌碌，總覺得要是不夠努力，我就會被

淹沒。那時，校隊的網球訓練和功課特別緊張，加上我對自己的要求太

高，就在壓力下幾乎崩潰的時候，也全然忘記了上帝的存在；在情緒的

低谷，覺得自己一個人十分孤單﹐很委屈，又覺得在這個世界上沒有人

能真正安慰我，當我覺得整個世界只剩下我一個人的時候，我還是沒有

想起上帝。我似是走進了一個伸手不見五指的黑暗森林，也看不見腳下

所走的路；雖說還沒到抑鬱症程度，但也像是墮進了深谷，感覺被世界

拋棄了，連身邊最親近的人也漸漸地不能明白我。儘管上帝讓我在學習

和網球成績上的努力有了回報，也讓我感受到很多快樂，可是，內心還

是像一片沙漠，知道自己口渴，卻不曉得如何解渴。

痛苦呼喊   卻不願交出自己
這幾年，我對上帝和《聖經》更是產生了很多疑問—上帝為甚麼

要讓我存在？我寧願不存在，這樣甚麼都不用關心；在這種心態之下，

我總是在讀經的時候找茬，心裡一直積攢著苦毒，想要在《聖經》上發

洩對上帝的不滿。當我懷著一顆厭惡、不悔改的心去讀神的話語時，只

會覺得無趣乏味。我一味想要去找所有對《聖經》、對上帝、對祂創造

一切的答案，説說穿了，這些問題都出於一顆充滿苦毒和高傲的心—不

願意去真正經歷神，反倒想用自己的小聰明去質問神的大作為。

其實，一直都知道如果不相信耶穌，我會下地獄，這就是為甚麼我

會這麼掙扎—我不想下地獄！可是我又無法有一顆跟隨上帝的心，總

是思慮太多，不願把自己交給上帝。

在一次與教會的青少年牧師交談時，我問了他許多問題，包括罪從

何處來？上帝為何要讓我們存在？以及神的主權與人的自由意志如何同

時進行？他盡力為我解答，並且在離開時他囑咐我：「不要等到解答了

你所有對神的問題時才去信祂，這樣的話你永遠都不會得救，因為人太

局限了，除非等你見到上帝，否則不會知道一切答案。」當時這句話對

我沒有太大衝擊，及後想起來時，讓我一下子意識到自己的局限。在這

之後，我變得越來越焦急，覺得自己知道上帝的存在，卻沒有確據和信

不
能
靠
父
母
遺
傳
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洪大民（Alex）是一名剛退休的中學老師。去年四

月，為了慶祝自己和太太麗紅正式退休，他們全家展開了

一次歐遊之旅；沒想到在第一站維也納的路途當中，洪太

太突然心臟驟停，在死亡邊緣走了一趟。感謝神賜下醫治

的神蹟，不但救活了她，而且她的腦功能和行動亦已完全

恢復。

以下是Alex親述他們這個奇妙的經歷…… 

7天後，麗紅眼睛睜開，雖不能說話，卻能以眨眼來示意她認得我和一雙女

兒；再過幾天，她又能以微聲說話（Whisper），頭腦清晰，只是忘記事發當天的

情景。12天後，她由加護病房（ICU）轉到普通病房；感謝神，雖然還要別人攙

扶，但仍能活動自如，腦功能和行動已完全恢愎正常，實是神的醫治和憐憫！

我們一家留在維也納照顧麗紅時，遇上了住宿的問題。K+K Maria Theresia 

Hotel日租二百多歐元（超過300加元），如此昂貴的租金，實非我們所能負擔。奇

妙的事發生了！一天，酒店經理 Laurent Fourmaux 來對我說，可將住宿租金減至50

歐元；在後來的日子，他更分文不收，讓我們免費住在酒店內，直至麗紅出院。

除多謝 Laurent Fourmaux 的善意和體恤外，更要感謝神一直與我們同在，並在很多

事上供應和施恩。

返卡加里   親友關懷備至
神又差派維也納華人基督教會的秦迅牧師前來相助，他不但給我們一家很多

提議，以及金錢上的援助，更在教會提名為我們禱告，並承諾若我們需要住宿的

話，有信徒樂意接待。入院後26天，救護車把麗紅和我送到機場，並在一名德國醫

生陪同下，乘搭飛機回到卡加里，再由救護車直接送她回家。
昏倒在床   沒有呼吸脈膊

在維也納遊覽的第三天，我們準備參觀美泉宮（Schloss Schonbrunn），但進入

皇宮後，太太突然嘔吐，女婿Andrew提議我倆先回酒店休息。回到酒店後，麗紅

表示很冷，隨即雙目瞪大，手握拳頭，全身抽搐，接著昏倒在床上，不省人事。

我見狀便立即替她進行心外壓，並告知在附近清潔房間的兩名職員當下的情況，

也請她們幫忙打電話求救；不到兩分鐘，有兩名穿著便服的男子衝入房間，迅速

把麗紅抬到地上進行心外壓，原來他們是休班救護員，確是神差派來的天使。

麗紅倒下時已沒有呼吸和脈膊，經搶救後，她口吐鮮血，隨即又昏了過去。

一位能操廣東話的警官到來後，安慰我不要驚恐，聽見他以「家鄉話」跟我交

談，使我倍感親切，且平靜和安定了我的心。後來，消防車、警車和救護車都來

了，即時把麗紅送進醫院急症室。當我趕到急症室時，另一位醫生跟我說：「請

放心，為你太太做手術的，是維也納其中一位最頂尖的心臟科醫生。」我立即讚

美感謝神，祂為我們作出最好的預備！

酒店免租   神施恩並供應
在麗紅昏迷7天的那段時間，她的血壓很低，需要輸入氧氣及用呼吸機來幫助

呼吸；加上她因手術而感染了肺炎，高燒持續兩、三天未退，醫生們都盡力為她

醫治。幾天後，她的病情漸趨穩定，醫生告訴我們：「在昏迷中，她仍可聽到你

們的聲音。」於是，我和兩個女兒（Dorothy、Olivia）便開始在床邊為她禱告、唱

詩，讀《詩篇》第23篇、103篇和121篇給她聽。 治療沒因麗紅回到家裡而停止。為她跟進的家庭醫生 Dr. Justine Fong 不辭勞苦

地為她調校藥物，聯繫心臟專科診治，安排各項檢查和復康活動，而且還經常來

電慰問，提供寶貴的意見，並努力地把德文的文件和藥物名稱翻譯出來。

剛回到家裡，我正為當晚的餐食發愁，神卻安排了我的哥哥 Charlton 和嫂嫂 Vi 

送來食物；第二天也有其他人把吃的送來；他們體貼關懷，供應豐富，讓我們的

心充滿感恩。另外，我和麗紅的家人也前來探訪，還為我們代禱、送上慰問、金

錢支助……點點滴滴的關愛和支援，令我倆感到親情濃濃，神恩厚厚！ 

還是感恩   女兒貼心貼身
自從事故發生那天開始，兩個女兒便日夜奔波，以行動來支持正在擔憂和傷

心的我。姊妹倆除照顧我的起居飲食，安排探望媽媽的交通，跟我一起讀經、禱

告外，在麗紅行動不便時更為她沐浴梳洗，供應她所需的一切，陪她走路，還鼓

勵她要堅強，努力恢復健康。此外，女兒們還協助我們跟醫院及保險公司聯絡，

專責文件和書信的往來。她們不想爸媽獨留在維也納，情願跟自己工作的機構

申請延長假期，直至父母回到加拿大才放心離開。我們實為女兒貼心又耐心的照

顧，向父神獻上無限的感恩。

現時麗紅仍在家中休養，她行動緩慢，不能久站、無法走遠路，因為不消一

會便感疲累；她仍要讓心臟專科醫生治療跟進，需要服食一年和永久的藥物，要

做一些復康活動……感恩的是，她康復的進度十分理想，感謝神的醫治和拯救。

根據加拿大心臟及中風基金會報告，每年在加拿大患心臟驟停（Cardiac 

Arrest）的人數有35,000，而存活的機會只有十分之一；然而，麗紅的腦功能和行動

早已完全恢復，每天都能活動自如，這不是神蹟是甚麼？除了感恩，還是感恩！  B   

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

治的神蹟親歷太太奇妙醫治的神蹟

筆錄：洪大民
整理：許愛琳

力士清潔(集團)公司
Rex Master Services

2370 Midland Avenue, Unit C-7
Scarborough, ON  M1S 5C6

Email : info@rexmasterservices.com
WhatsApp : 647-852-1698 

Tel :  416-321-1698

Air Duct Cleaning
家居冷暖氣系統清潔

Exhaust Hood Steam Cleaning
酒樓廚房煙冚清潔

Filter Exchange
餐館油格更換

洪氏夫婦
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多謝當地醫院的照顧
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時間十分配合  擔演芳姐角色
25年前Baby遇上一場嚴重的交通意外，導致她人

中破裂，牙骨和臉骨碎裂，盆骨等多處移位；手術

後，她的臉上裝上鈦金屬片和鑲螺絲，體內内更需植入

大量支架，令她身心受盡苦楚。然而，回望過去，她

還是不住地感恩：「這些刻骨銘心的經歷，不但使我

逐漸成長，讓我的人生變得更精彩，而且有助我在演

戲時作參考。感謝愛我的上帝，祂從來沒有離開我，

而且一直給我開路……」婚後，在丈夫（Mathew）

鼓勵下Baby復出幕前，除拍電視劇外，還投身電影工

作，繼《藍天白雲》（獲提名最佳女配角）之後，

《白日之下》又成了她的另一佳作！

能夠參與《白日之下》的演出，Baby認為是神賜

給她的工作機會。「其實我沒有渴想太多，一切只是

順其自然。當爾冬陞先生找我拍《白日之下》時，我

剛完成了一套劇集的拍攝工作，所以便可以接拍這齣

戲，時間十分配合，相信這是神早已為我安排好的。

我非常感謝電影公司老闆、監製和導演等對我的信

任，因為現時很多電影的角色都需要經過挑選和試

鏡，而我完全沒有走這程序，直接就被肯定可以擔演

『芳姐』這個角色，實在感恩。慶幸可以跟一班演技

派的演員和出名的監製和導演合作，期間讓我有機會

不斷揣摩和學習，所以有份參與這齣重量級的電影很

是開心；上映後又贏得各界好評，更是喜上加喜。」

戲中震撼畫面  專業演繹方式
《白日之下》以虐待院友的真實事件為藍本，

揭露殘疾院舍監管的問題，當中觀眾會看到由冷血芳

姐操刀、令人髮指的兩幕—在天台露天地方，用水

喉為年老院友沖身的畫面，以及向心智只有六、七歲

的「明仔」施暴，用釘書機釘他的手臂。Baby坦言：

「劇中的我有幾場要虐打老人家的戲，說真的内內心十

分難受，慘不忍睹！因為拍攝時我真的要掌摑扮演院

友的老演員，我對他說：『導演要求我要真的掌摑你

啊！』專業的他叫我放膽照著做，那一巴掌打下去，

逼真得叫人對我恨之入骨；另一場戲，我要親手用水

喉噴灑這個脫光衣服的老人家，見到他以專業的態度

來面對，我同樣也以專業的演繹方式，不可猶豫，盡

快完成這場戲。」

「芳姐」是個冷血、麻木不仁、令人憎惡的負

面人物，戲中有不少令人震撼的畫面。當接到劇本的

時候，Baby立即求問神，自己應否接拍這角色，同時

又跟身邊一些基督徒朋友一起分析和禱告，之後都感

到心中有平安。Baby說：「既然神已為我開路，讓我

能接拍這齣戲，一定有祂的原因，所以考慮了一天之

後我便答應爾先生；一來我沒演過這類型的角色，

二來覺得這齣戲很有發揮機會，想挑戰一下自己，看

看能否演活這個殘酷的『芳姐』。」Baby笑說她已把

「矛盾」過濾了才接拍這齣戲，所以演來十分投入，

難怪獲讚即使她沒有誇張的表情，只靠眼神就已經震

懾觀眾。她重申:「芳姐其實並不太壞，也有『情』

的一面，她跟院長之間有感情線的戲，可惜有兩場被

刪掉了，她為了愛院長才去做這些事，只是愛的方式

錯了。」

了解院舍實況  目睹母親被綁
Baby過去曾吃過不少苦頭，所以對受苦中人都會

感同身受。在拍攝《白日之下》期間，當中不少情節

都帶給她很多思念和回憶：「很多年前，母親患上老

人癡呆症，入住安老院後，我經常去探望她，並親眼

目睹安老院內一些真實面貌—環境惡劣，很多情況

不足為外人道。老人癡呆症病患者往往需要24小時看

護，無奈我實在力不從心，不能親自去照顧她，唯有

送到安老院去。」Baby很理解那些疼愛自己家人（特

別是父母）的朋友，捨不得將照顧的責任假手他人，

但當老人家患有長期病患，或是病情越來越嚴重時，

本身每天要工作賺錢養家的子女輩，在無計可施之下

只好把長者送入安老院。《白日之下》這齣戲反映了

很多院舍的真實情景，所以拍攝的時候她會不其然想

起自己的母親。「昔日我經常去安老院探望她時，曾

目睹她的手腳被人綁著，也許是院方為了方便工作和

基於安全理由，才這樣對待院友。人手不足，看護承

夏蓮娜

寶珮如：
都是神給的好機會

改編自2015年虐待院友真實事件的香港電影《白日之下》，

叫好又叫座，去年底的票房已衝破2020萬港元，演員出色的演技

獲得好評如潮；其中寶珮如（Baby Bo）飾演的冷血照顧員「芳

姐」，在戲中對待院友的殘忍和冷漠，遭人鄙視唾罵，角色演來

入木三分，表現獲得激賞。她感恩地說：「這是神為我開的路，

是祂給的好機會。」

受很大的壓力都是不爭的事實，所以他們只有用上最

方便、最省時省力的方法去完工……」有了實際的經

歷，無怪乎Baby演繹芳姐那種煩厭的工作態度和眼神

時，可以發揮得淋漓盡致，收放自如。

丈夫不離不棄  全力支持到底
過去雖然曾經歷過漫長的苦難日子，但Baby覺得

不算甚麼，因為耶穌給她的恩典滿滿，使她深知自

己得到的比失去的更多；單是嫁得一個愛她的好丈

夫，已經是最好的福氣。她感恩地說：「有一段時

間，因家中進行裝修工程，造成噪音滋擾，Mathew

知道我在拍劇的幾個月內，可能都要日夜顛倒地工

作。他寧願花一筆錢，安排我入住在拍攝場地附近的

一家酒店，讓我收工後可以好好地睡一覺，第二天

醒來精神飽滿地開工。他知道我喜歡這份工作，所以

就支持到底。」今年3月，Baby和Mathew結婚已經13

年了！Baby為神所賜的這個愛她、一直不離不棄的丈

夫，感恩不已。

此外，Baby亦十分享受團契的生活。她說：

「我跟一班基督徒姊妹（如韓馬利、林淑敏等）不時

都會一起聚會，肢體關顧，彼此分享，互相鼓勵，這

都是十分重要的。」完成手上的工作後，Baby會暫時

休息一下，或參加一些短程旅行。Baby認為：「現在

應該就是要履行鄧師奶（家庭主婦）職責的時候了，

執拾、清理家居，多些時間陪伴Mathew。至於未來的

動向，一切交由神帶領，祂給甚麼，我就開開心心地

盡力去做……」正因為有神作後盾，Baby就不用再為

自己謀算甚麼了！ B 

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。
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